

Créativité et pertinence récompensées à Gris Découpage

Républicain Lorrain - Mars 1999

Créativité et pertinence récompensées à Gris-Découpage

L'entreprise de Lesménils phosphore. Sur les 150 idées émises en deux ans pour améliorer le quotidien du fabricant de rondelles métalliques, 75 % ont été appliquées. Les trois lauréats ont été primés hier.

Le meilleur moyen d'avoir une bonne idée est d'avoir beaucoup d'idées ». Il fallait y penser... Linus Pauling l'a fait et les têtes pensantes de l'entreprise Gris-Découpage à Lesménils ont appliqué à la lettre le précepte. L'affaire a débuté au début du deuxième semestre 97 et le personnel, après un nécessaire temps d'adaptation, a accroché. Au point qu'à ce jour, près de cent cinquante bonnes ou moins bonnes idées ont été répertoriées et près de 75 % appliquées.

Dit Kaizen, le système, importé directement du pays du Soleil Levant, invite le personnel à proposer des améliorations à caractère technique ou d'administration de la production. En fait, selon l'appellation contrôlée interne, « un outil d'initiative et d'expression de la créativité ». A la fin de l'année dernière, les statis-



Sur les 27 nominés en 98, trois ont été primés : le personnel en réunion de bilan les a félicités.



Francis Nicolay, le mécano, Jean-Claude Coinchot, le fraiseur, et le PDG Francis Gris.

tiques ont confirmé, très exactement, que "1,6 idée" par personne avait été émise, l'objectif avoué étant de parvenir à trois idées par personne et par an. Foin de boîte à idées, les fabricants de rondelles métalliques couchent le résultat de leur cogitation sur des formulaires bien calibrés.

Hier, à midi, alors que les quelque quatre-vingts employés étaient assemblés à la cantine pour leur état de l'union trimestriel, Francis Gris, le président-directeur général, a félicité les trois lauréats les plus créatifs.

Il s'agit de Altun Hasan, responsable de l'équipe de maintenance ; de Jean-Claude Coinchot, fraiseur ; et François Nicolay, mécanicien d'entretien. La pertinence du premier a été primée : il a mis au point et en place un système de lubrification des outils de découpe sur presse automatique. L'évidence du deuxième a convaincu : il a reconverti sans bourse délier un étai inem-

ployé et a du même coup amélioré la productivité de rectification de plaques d'outillage. Quant au dernier, il a été récompensé pour sa créativité : il a, en effet, proposé l'an dernier pas moins de... treize trouvailles.

La compétition, qui n'en est pas une, tant elle est aujourd'hui entrée dans les mœurs de Gris découpage, est corollaire de progrès continu : les primés comme les autres émetteurs en sont convaincus. Motivation, implication et type de droit à l'expression permettent à l'entreprise d'évoluer. On ne tourne plus en rond.

Au terme de la réunion au cours de laquelle résultats 98, travaux en cours, projets et stratégie ont été détaillés, le personnel a félicité François Nicolay et Jean-Claude Coinchot et trinqué à la bonne santé d'Altun Hasan, retenu en Allemagne pour optimiser son système. Et chacun de se promettre de faire mieux encore.